
立法會CB(1) 號文件  
 

交通事務委員會  
 

待議事項一覽表  
(截至 2009年2月26日為止的情況 ) 

 
 

 建議的討論時間  
 

1. 將軍澳支線 (第二期 )項目進展及票價  
 

 

由政府當局建議。  
 

2009年3月 20日  

2. 建議的新界區行車速度屏及推行智能運輸
系統的最新進展報告  
 

 

由政府當局建議。  
 

2009年3月 20日  

3. 工務計劃項目第 6819TH號  ⎯⎯  屯門公
路市中心段交通改善工程  
 

 

由政府當局建議。政府當局計劃在 2009年
5月向工務小組委員會提交撥款申請 (多於

5億元 )，把該項目提升為甲級，以進行建

造工程。  
 

2009年4月  

4. 規管的士按錶收費  
 

 

當《 2008年道路交通 (公共服務車輛 )(修訂 )
規例》小組委員會在審議該修訂規例時，

委員關注到，現行的法例及執法行動對議

價未能構成足夠的阻嚇作用，並促請政府

當局制定法律條文，確保按錶付費。  

2009年5月前  

 
應小組委員會的要求，政府當局承諾會研

究海外規管的士按錶收費的經驗，亦會透

過 運 輸 署 的 的 士 事 務 會 議 諮 詢 的 士 業

界，藉以更瞭解業界的意見及關注，並會

於 6個月內向事務委員會匯報上述研究及

諮詢的結果。  
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 建議的討論時間  
 

5. 建議在運輸署巴士及鐵路科開設一個首
席運輸主任常額職位  

 

 

由政府當局建議。有關建議是在運輸署巴

士及鐵路科鐵路部開設一個首席運輸主

任常額職位，以加強該部在新鐵路方面的

規劃功能和監察鐵路運作的工作。  
 

2009年第2季  

6. 香港鐵路有限公司不增加票價的承諾  
 

 

事務委員會對上一次是在 2009年 1月 8日
的特別會議上討論此事。委員注意到，港

鐵 公 司 承 諾 不 加 票 價 的 有 效 期 將 於

2009年 6月屆滿，故此希望在臨近屆滿期

時與港鐵公司進一步跟進這方面的關注。

 

2009年6月前  

7. 港鐵公司更改員工福利事宜  
 

 

由王國興議員建議。事務委員會察悉香港

鐵路職員工會於其意見書 [於 2009年 1月
30 日 發 出 的 立 法 會 CB(1)691/08-09 號 文

件 ]中提出的關注，並同意跟進有關事宜。

 

有待確定  

8. 工務計劃項目第 6579TH號  ⎯⎯  中環灣
仔繞道及東區走廊連接路  
 

 

由政府當局建議。討論時間視乎處理對已

刊憲的修訂道路計劃所提出的反對意見

的進度而定。  
 

有待確定  

9. 沙田新市鎮第 II期  ⎯⎯  T4號道路  
 

 
 

由政府當局建議。沙田區議會交通及運輸

委員會通過議案，要求土木工程拓展署

(下稱 "拓展署 ")擱置有關工程，直至T3號
道路及八號幹線通車為止。T3號道路及八

號幹線 (長沙灣至沙田 )已於 2008年 3月通

車，拓展署和有關部門會研究實際的交

通 流 量 並 檢 討 此 工 程 項 目 的 需 要 ， 在

2008-2009年度會期內將不會提交撥款申

請。  
 

有待確定  
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 建議的討論時間  
 

10. 非專營巴士營辦商的車輛維修保養規定  
 

 

由劉江華議員建議。事務委員會於 2008年
6月 30日的會議上討論加強 "長命斜 "的安

全時，劉議員強調需確保非專營巴士營辦

商 進 行 的 車 輛 檢 驗 次 數 與 專 營 巴 士 相

若。他要求政府當局跟進有關非專營巴士

營辦商的車輛維修保養規定事宜，並在

2008-2009年度立法會會期再次匯報此方

面的發展。  
 

有待確定  

11. 政府當局在公眾地方提供扶手電梯的政
策  

 

 

由甘乃威議員在 2008年 10月 14日的會議

上建議。他指出香港多個地區屬多山地

形，因此，他希望政府當局匯報為上坡地

區提供自動扶梯連接系統／升降機系統

的政策，以改善該等地區的出入方便程

度，利便行人。  
 

有待確定  

12. 離島渡輪服務的營運情況  
 

 

由 王 國 興 議 員 及 葉 偉 明 議 員 在 2008 年

10月 14日的會議上建議。鑒於燃料成本高

企和離島人口日漸減少導致離島渡輪服

務的營運情況非常困難，委員認為有需要

跟進應付這些困難的措施，以便在加強渡

輪服務的經營能力之餘，亦把收費和服務

質素維持在合理水平。 

 

有待確定  

13. 貨車在倒車時的安全問題  
 

 

 由鄭家富議員建議。事務委員會對上一次

在 2006年 10月 24日及 2007年 5月 25日的會

議上討論此事。鄭議員希望在該兩次會議

後跟進此方面的進展。  
 

政府當局會提交資料

文件，向委員簡介有關

事宜。  

14. 規管被隨意放置在行車路旁的貨車車斗  
 

 

由王國興議員建議。他關注用作盛載建築

廢料的貨車車斗被隨意放置在行車路旁

政府當局會提交資料

文件，向委員簡介有關
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 建議的討論時間  
 

的安全問題。他認為當局應採取適當的執

法行動，並擬訂立法措施，以確保有關承

辦商會安裝閃燈、照明系統或其他適當裝

置，使駕駛者在晚間或光線不足的情況下

仍能發現有車斗擺放在路旁，以保障道路

安全。  
 

事宜。  

15. 豁免用於拉票活動的車輛受《道路交通 (交
通管制 )規例》 (第 374章，附屬法例G)第
53(2)條的規管  

 

 

在研究《道路交通條例》下 4項附屬法例

的小組委員會上，部分委員認為，政府當

局應從更廣泛的角度來考慮問題，而擬議

的修訂規例的目的不應只是方便將在香

港迪士尼樂園舉行的花車巡遊，亦應利便

在選舉期間進行的拉票活動。政府當局認

為，在此類車輛上站立的乘客的安全規定

超出了當時對法例作出修訂的範圍，但政

府當局承諾對此項建議另作詳細研究。  
 

政府當局會提交資料

文件，向委員簡介有關

事宜。  

 
 
立法會秘書處  
議會事務部 1 
2009年 2月 26日  


